



CDU-LANDESGRUPPE
BADEN-WÜRTTEMBERG
im Deutschen Bundestag
- Der Vorsitzende -

Architektenkammer Baden-Württemberg
Herrn Präsident
Dipl.-Ing Markus Müller
Danneckestraße 54

70182 Stuttgart

Platz der Republik 1, 11011 Berlin
Tel. 030/227-70269
Fax 030/227-76251
E-Mail info@cdu-lg-bw.de
17. Juni 2015

Bearbeiter:	
Rücksprache bei:	
Kopie an: <i>Dr. Dr. A. Hafes</i>	
Eingang am:	15. Juli 2015
Antrag / Entwurf für:	
Wiederholungsantrag:	
Ablage:	

Sehr geehrter Herr Müller,

lieber Herr Müller,

für Ihr Schreiben zur Transparenzinitiative der Europäischen Kommission bedanke ich mich, auch im Namen meiner Kolleginnen und Kollegen der CDU-Landesgruppe Baden-Württemberg im Deutschen Bundestag, sehr herzlich.

Die Freien Berufe stehen mit ihrer Vielfalt an beruflichen Tätigkeiten für eine Kultur von Unternehmertum, gesellschaftlicher Verantwortung und Leistungsbereitschaft; für Innovation und Wachstum sowie für Arbeits- und Ausbildungsplätze. Vor allem aber sind die Produkte und Dienstleistungen der Freien Berufe ein beispielhafter Ausdruck des hohen Qualitätsstandards „Made in Germany.“ Sie tragen ganz wesentlich zur Wirtschaftskraft unseres Landes bei. Daher hat die CDU/CSU-Bundestagsfraktion am 16.06.2015 unter anderem folgende Forderungen für den hier in Rede stehenden Koalitionsantrag beschlossen:

„Der Deutsche Bundestag fordert die Bundesregierung im Rahmen der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel auf, (...)

7. mit den Regelungen zur Fremdkapitalbeteiligung sicherzustellen, dass die Unabhängigkeit der Berufsausübung der Freien Berufe nicht durch wirtschaftliche oder sachfremde Interessen gefährdet wird. Dies bezieht sich vor dem Hintergrund einer zunehmenden Digitalisierung insbesondere auch auf den Schutz vor Missbrauch der Daten von Mandanten, Klienten und Patienten;

8. mit dem System der Kosten- und Honorarordnungen der Freien Berufe zu gewährleisten, dass weiterhin eine am Gemeinwohl orientierte Leistungserbringung sichergestellt und ein Preiswettbewerb auf Kosten der Qualität verhindert wird;“

Sehr geehrter Herr Müller, die CDU-Landesgruppe Baden-Württemberg bekennt sich als Teil der CDU/CSU-Bundestagsfraktion damit ausdrücklich zu den Freien Berufen als wichtige Säule unseres selbstständigen Mittelstandes und unserer Gesellschaft und zu zentralen Eckpfeilern dieses Berufsstandes. Seine Unabhängigkeit,

auch im Hinblick auf das hohe Qualifikationsniveau, der „gelebte“ Verbraucherschutz und das berechtigte Vertrauen in bestimmte Qualitätsstandards, müssen durch die bewährten Regelungen des Berufszugangs und der Berufsausübung unbedingt weiter aufrechterhalten werden. Hierfür werde ich mich auch in Zukunft mit ganzer Kraft einsetzen.

Mit freundlichen Grüßen

thomas strobl

Thomas Strobl MdB (sehr freundl.)